

500

➔ C'est, en euros, le montant du chèque numérique France Num qui vient d'être mis en place afin de soutenir la transformation numérique des TPE, ayant fait l'objet d'une fermeture administrative durant le confinement de novembre. S'adressant aux entreprises de moins de onze salariés ou à des hôtels, il permet de couvrir des dépenses pour la numérisation (cheque.francenum.gouv.fr/ecom).

92 000

➔ C'est le nombre de véhicules des entreprises du bâtiment, selon une enquête sur les mobilités, réalisée à l'échelle d'Auvergne-Rhône-Alpes par la chambre régionale de métiers et de l'artisanat. Ce qui représente 1,8 véhicule par entreprise. Selon l'étude, il s'agit à 75 % d'utilitaires légers. En moyenne, les véhicules sont âgés de huit ans, un quart ayant plus de douze ans.

Les commissaires aux comptes montent au créneau

Après la fusion et l'élection de son nouveau bureau en novembre dernier, la compagnie régionale des commissaires aux comptes Savoie-Dauphiné affirme ses nouvelles ambitions au service de ses membres, mais surtout des acteurs de son territoire.

CHIFFRE

Si la profession est discrète par nature, le commissariat aux comptes gagne à être connu et reconnu. Et c'est tout le sens du projet de la mandature qui s'ouvre pour le président de la CRCC Dauphiné-Savoie, l'Isérois Philippe Machon. Lequel s'appuie sur les onze membres de son bureau tout aussi motivés que lui et représentatifs du ressort des cours d'appel de Grenoble de Chambéry. « Le CAC est un professionnel du Chiffre et du Droit,

affirme Philippe Machon. Nous souhaitons montrer ce que peuvent être nos missions et ce que nous sommes capables de faire pour les entreprises aujourd'hui, notamment notre rôle d'observatoire de la vie économique régionale ».

CONJONCTURE. S'appuyant sur ces remontées du terrain en prise directe avec leurs clients, les CAC constatent que « les entreprises sont toujours sous perfusion, avec des disparités selon les

secteurs d'activité : le commerce est l'un des plus touchés ; l'industrie connaît des problématiques en matière d'approvisionnement et d'export ; le secteur des services ne rencontre pas de difficultés majeures. Du côté du BTP, les carnets de commandes sont remplis, mais les entreprises s'inquiètent du manque de main-d'œuvre pour réaliser les chantiers ». Quant au monde de la montagne, les deux vice-présidents Lilian Rubin Delanchy et Nicolas Bove parlent de « résilience » pour ce secteur

touché par les fermetures administratives et d'une certaine adaptation pour répondre à la fréquentation touristique, qui a été « moins mauvaise que certains le redoutaient ». « Si les tribunaux de commerce enregistrent une baisse significative du nombre d'entreprises en difficultés, il y a une vraie préoccupation pour la suite », note Philippe Machon.

MISSIONS. Pour remplir leurs missions traditionnelles (certification des comptes, prévention des difficultés et révélation des faits délictueux), les CAC ont démontré leur capacité à rebondir grâce au numérique, car « les cabinets sont équipés depuis longtemps pour réaliser leurs audits à distance », insiste Philippe Machon. Renforcer ses liens avec le monde judiciaire et économique de chaque département, attirer les jeunes vers le métier d'auditeur indépendant, accompagner les professionnels dans de nouvelles missions : la CRCC Dauphiné-Savoie enclenche une démarche proactive. Comme en témoigne encore son partenariat fructueux, avec l'IAE Savoie-Mont-Blanc, à l'occasion de la coupe de France des IAE 2021, qui se déroulera à Chambéry, fin mars. ●

CAROLINE FOUCHÉ

ÉQUIPE. Le président de la CRCC Dauphiné-Savoie, l'Isérois Philippe Machon, entouré de ses deux vice-présidents : le Haut-Savoyard Lilian Rubin Delanchy (à droite) et le Savoyard Nicolas Bove (à gauche).



© Compta